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        令和 5 年 1２月 2０日 

ＰＴＡ会員の皆様へ      保谷第一小学校ＰＴＡ代表委員会 

 

 

 

 

1２月２日（土）開催予定でしたが、PTA 活動の効率化のため書面開催とさせていただきました。 

本お便りにて報告させていただきます。 

 

 

≪挨拶・報告≫ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【代表委員長挨拶】 

日頃より PTA 活動にご理解とご協力をいただきありがとうございます。 

２学期も保護者が参加するイベントが たくさん開催されました。また、保一作品展特別委員会の皆様

におかれましては、保一作品展の受付や駐輪場整理など、柔軟にご対応いただき、心よりお礼申し上げま

す。 

保谷第一小では、そこまで多くはないと聞いておりますが、インフルエンザなど感染症が流行する時期

にもなりますので、体調管理に気をつけながら、お身体に気を付けて健やかな新年をお迎えください。来

年も PTA 活動へのご協力をよろしくお願いいたします。 

  

【原校長先生挨拶】 

  日頃より本校の教育活動にご理解とご協力を賜り感謝申し上げます。本年度、第４回の合同委員会（紙

面開催）のご準備、誠にありがとうございます。 

さて、9 月の残暑から始まった 2 学期ですが、早いもので残すところあと３週間余りとなりました。

この間、各学年の遠足や社会科見学、6 年生の移動教室等の学校行事に加え、藍染体験、星空観察、ツリ

ークライミングなど、屋敷林保存会や下保谷の自然と文化を記録する会をはじめとする地域の皆様のお力

のおかげで、子どもたちは様々な体験をすることができました。改めて感謝申し上げます。 

１１月１６日（木）～１８日（土）には、「保一作品展」として、子どもたちの普段の学習の成果を作

品展示の形でたくさんの方々に見ていただくことができました。ここ 3 年間、コロナ禍の影響で、学校

内外を問わず、一度に大勢の方に集まっていただく機会が激減していたと思いますが、久しぶりにたくさ

んの方が集まり、和やかに談笑しながら作品をご覧になっている様子を見まして、本当の意味でコロナ禍

が明けたのだと実感いたしました。当日は、受付の係や誘導など多くの保護者の皆様のお力をお貸しいた

だきました。この場をお借りして改めてお礼申し上げます。 
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市内の小中学校で学級閉鎖が多数でておりますインフルエンザ等の感染症ですが、おかげさまで本校

では現在のところ落ち着いている状況です。引き続き十分注意してまいりますが、十分な栄養と休息、

手洗い、うがい等の励行等、ご家庭でのご配慮を引き続きお願いいたします。 

一方で、このところ子どもたちの地域での過ごし方で気を付けなければならないことがいくつか見ら

れましたのでご報告いたします。 

・地域で午後 6 時近く、場合によっては夜まで遊んでいる様子がある。 

・遊ぶ場所も公園だけでなく、公道、駐車場なども使っている様子がある。 

・近隣の公園で遊ぶ際に、喫煙等の問題行動が見られた。 

いずれも子どもたちには既に学校で指導をいたしましたが、ぜひ皆様方のお力もお借りしながら子ど

もたちがよりよく地域で過ごせるようになってほしいと願っています。 

 最後に、学校における「働き方改革」について、一言申し上げます。 

現在、日本では、様々な分野、業種で「働き方改革」の必要性が説かれ、持続可能な社会に向けた取

組が始まっております。宅配サービスの見直し、ＪＲの窓口業務の集約化（みどりの窓口を続々と閉

鎖）、電車、バスの減便等、私たちの身近な暮らしの中でも急速な変化が起こっているのを実感してい

る方も多いのではないでしょうか。 

東京都教育委員会は、9 月に保護者・地域の皆様に向けた「学校における働き方改革への理解及び協

力のお願い」を作成し、学校に対し、関係する全ての方々に周知するよう依頼しました。本校でも全家

庭向けにチラシを配布いたしましたので、ご覧になった方も大勢いらっしゃると思います。 

さて、学校における働き方改革の一番の目的は何なのでしょうか。もちろん、一部マスコミから「定

額使いたい放題」と揶揄される、教員の労働時間を削減することもあるのですが、真の狙いは、教員が

その本来業務に注力し、持てる力を子どものために精一杯発揮できるようにすることだと私は考えてお

ります。 

子どもたち一人一人にしっかり向き合った上で、子どもを多面的に理解し、その長所や可能性を認め

伸ばしていくこと、子どもたち一人一人が、将来自立し、自分の力でそれぞれが思い描く幸福な人生を

歩んでいけるよう、問題解決の力、生きる力を付けること、そのための授業改善を行うこと、これこそ

が教員の本来業務であると考えております。教員が本来業務に注力できるよう、本校でも今後様々な取

り組みを進めてまいります。その手始めとして、各学年の学年便りの学校だよりへの統合、欠席連絡方

法の効率化を 3 学期より行ってまいります。また、通知表のあり方等、次年度に向けた方針も現在検討

中であります。現在、学校は「働き方改革」へ向けた過渡期にあります。初めての取組でご不便をおか

けすることもあるかとは存じますが、保護者・地域の皆様におかれましては、働き方改革の趣旨をご理

解いただき、ご協力いただけますよう、何卒よろしくお願いいたします。 
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【藤本副校長先生挨拶】 

日頃より本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、ありがとうございます。第 3 回の合同委員会、

および各学級の保護者会でもお知らせいたしましたが、３学期より欠席連絡を学校メールでなく、欠席連

絡フォームへの連絡と変更させていただきます。すでに、１２月より第６学年においては試験的に運用を

しておりますが、現在のところスムーズに運用できております。１２月の末に再度お手紙を配布させてい

ただく予定です。保護者の皆様におかれましては、慣れるまでご迷惑をおかけいたしますが、校務の効率

化のためにご協力をいただきますよう、お願いいたします。 

 また、２学期の保一作品展では、多くの保護者の方々にご来校いただきました。体育館中に展示された

子どもたちの個性あふれるすばらしい作品に対して親子で話題にする機会を設けていただければ幸いで

す。その後のアンケートでは、子どもたちの作品や教職員の取組に対して肯定的なご意見をたくさんいた

だきました。子どもたちにとってはもちろんですが、教職員にとっても励みになります。いただいたご意

見を参考にしながら、今後も教職員一同、全力で教育活動に取り組んでまいります。そして、特別委員と

して受付や駐輪場の整理等でお手伝いしてくださった方々、大変助かりました。このような行事は、保護

者の方々の協力なくしては成り立ちません。今後ともご協力をよろしくお願いいたします。 

 さて、今年も残すところ数週間となりました。子どもたちは２学期の学習や生活のまとめの活動に取り

組んでいます。今年１年をしっかりと振り返って、新年を気持ちよく迎えてほしいと思います。保護者の

皆様もよいお年をお迎えください。 

 

  

【下保谷駐在所より】 

≪報告≫  

1  自転車利用時のルール、マナーについて  

徐々に陽が落ちるのが早くなるに伴い、無灯火の自転車が目立ちます。 

お子さんの中には、自分で自転車のライトをつける方法をわかってない場合もあります。 

自動で点灯タイプもありますが、球切れや故障しているまま乗っていることも見受けられます。 

大きな事故につながることもありますので確認してください。  

また、ヘルメットを着用していない小学生も多数おりますのでよろしくお願いします。 
       

2   子供に対する犯罪防止について  

  登下校時や放課後、万が一不審者を見かけた、声を掛けられた等ありましたら速やかに 110 番通報を 

お願いします。  

また、お子さんにもおかしなことがあればすぐに報告することを指導してください。 

報告を受けた後は学校ではなく警察へ 110 番通報もよろしくお願いします。 
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【白梅子ども育成会より】 

〇活動報告  

11 月 3 日㈮「歩け歩け会」があり、お手伝いに参加しました。 
 

〇今後の予定 

  ・12 月 2 日㈯ふれあい広場さんとクラフト会を行います。 

  ・12 月 9 日㈯育成会イベントを行いますのでお楽しみに。 
 

〇その他 

  今、育成会メンバーを募集中です。来年度のイベントが開催できなくなりそうです。ご興味のある方は

ぜひお声掛けください。 

【下保谷児童センターより】 

〇児童センターでの様子 

・10 月 25 日 謎解きイベントは、60 人もの小学生の参加がありました。2 階だけでなく地下のス

タジオやグランドを使いいろいろなミッションにチャレンジしていました。10 月下旬のフォトスポッ

トにも多くの方が様々な仮装をして楽しそうに写真を撮っている姿が見られました。 

・11 月 11 日 みんなでボッチャ体験を実施しました。当日の参加は少なかったのですが、その後ボ

ッチャの楽しさがわかると、ボッチャをするために遊びにくる子共達も増えました。 

・センターでは、「貴重品や高価なものは持ってこない」というルールがあります。もし持参する場合

は、トラブルにならないよう管理の仕方などをお子様と話し合いをお願いいたします。また、持ち物に

氏名の記載もお願いいたします。貴重品等の忘れ物に関しましては、保護者の方へご連絡を差し上げる

場合もあります。 
  

〇今後のイベント予定 

12 月 11 日～  エントランスに大きなツリーが登場します！ 
 

12 月 17 日～25 日 ウインターフォトスポット 衣装を用意していますので、大きな雪だるまと 

写真を撮りましょう！ 
 

12 月 23 日  ウインターパフォーマンスフェスティバル ビンゴ大会やポップコーン、午後 

は歌・ダンス・音楽バンドなどのイベントを開催します。パフォーマンスは 

自由観覧ですので子供達の発表を是非ご覧ください！ 

冬休み中は、乳幼児と一緒に遊べる WakuWaku タイムや 1 月には伝統遊び

など 3 学期も様々なイベントを企画しております。 

【施設開放運営協議会より】 

〇低学年保護者会のある 11 月２７日に特別開放を行いました。 

 １２月１０日には多摩六都科学館とのコラボイベントを開催しました。 

〇保谷 MBB が１１月１９日に地域貢献のため、ごみ拾いを行いました。 

〇前回に引き続き、見守りサポーターを募集しております。興味のある方はお声掛けください。 
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【地区リーダーより】 

〇11 月 11 日の第 7 回地区委員会は書面開催としました。来年度の体制について話し合うため、12 月

16 日に臨時で地区委員会を開催します。3 学期の登校指導表は 12 月 16 日に作成し、連絡員経由でメ

ール配信します。 

〇来年度の地区班体制について、現在学校側と協議中です。 

〇来年度の地区リーダーの選出については、立候補者 4 名で決定しました。地区委員、連絡員の選出はこ

れから行なっていく予定です。 

〇３学期の活動は始業式より登校指導および送り出しリレー、１月 15 日～19 日までの冬のパトロールを

実施予定です。引き続き子供たちへの見守り、声掛けにご理解・ご協力をお願いいたします。  

【交通安全協力員より】 

西東京市交通安全協力員会議のご報告です。 

7 月 7 日と 14 日に２回目の交通安全協力員会議がありました。 

７月の会議では救命救急講習を受講しました。 

救急車が到着するまでの 7～8 分での応急手当が、傷病者の生命を大きく左右するとのことでした。 

そのため、救命講習ではテキストやマネキンを使用し、ＡＥＤの使い方、人口呼吸や胸骨圧迫の方法を

習得しました。 

また、9 月 1 日の３回目の会議では、横断歩道における保護誘導の安全で適正な方法を学びました。 

子供たちの進行方向の左手前に保護者の立ち位置がくるようにして誘導すると効果的だそうです。 

登校指導を行っていただく際など、子供たちの安全を守るためにご協力をお願いいたします。 

 

【展覧会特別委員会より】 

 ◯保一作品展（展覧会）のご報告 

・コロナ禍明け初の開催となりましたが、係の皆様の快いご協力により滞りなく終える事ができまし

た。ありがとうございました。 

・自転車で来られた方は北門出口から帰るようご案内に記載、また貼り紙もしていましたが、東門から

出ようとする方がいらっしゃいました。保一作品展のパンフレットの注意事項にも自転車の出口につい

て加えていただけると保護者にとって分かりやすくなるかと思いました。 

・自転車の利用者が多い時間帯（11:00〜12:00）があり、駐輪場の空きがほぼ無くなり、スペース

確保のため自転車整理をしました。来年度以降も出口案内、自転車整理等のため、駐輪場の係員配置は

必要と感じました。 

・保護者の来校者証の忘れや祖父母の方々用の来校者の貸し出しネームタグが足りなかったので、貸し

出しネームタグがもう少し多めにあると良いと思いました。ネームタグの返却について、受付と家庭科

室展示の動線の関係上、返却がしづらかったのではと思いました。 
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【代表委員長より】 

〇市長･教育長と P 保連(ＰＴＡ保護者の会連絡会)との懇談会について 

１１月１６日（木）に『市長・教育長とＰ保連との懇談会』が開催され、出席をしました。校舎や設

備の改修、児童・生徒の居場所づくりのための人材確保、トイレ環境の改善、暑さ対策など事前に各学校

から持ち寄った教育環境の改善に関する要望をＰ保連で取りまとめ、提出し、意見交換を行いました。Ｐ

保連から報告書を受領しましたら、保護者の皆様にも読んでいただけるよう、学校のホームページに掲載

したいと考えております。よろしくお願いいたします。 

。 

 

 

【代表委員会 会計より】 

〇活動報告・会計報告について 

第三回でご案内いたしました、メッセージカード作成用の材料を P コーナー年明け設置予定です。 

使用した方は、【メッセージカード材料管理リスト】に、必要事項を記入の上、ご利用ください。 

メッセージカードの作成が決まったクラスは、保護者の方にメッセージカード作成を周知するお手紙の 

配布をお願いいたします。お手紙の配布までの手順に関しましては、年度始めにお配りした『印刷物に 

ついて』をご確認ください。 

  活動報告書、会計報告書は活動が終わり次第、提出していただきますようお願いいたします。    

報告書提出の対象となる団体は、地区リーダー、ベルマーク有志、読書・読み聞かせ有志、特別委員会  

(スポーツデー、学習発表会)、交通安全協力委員、クラス委員となります。 

  会計報告書を提出の際は、必ず領収書・レシートを併せてご提出ください。領収書・レシートの無いも

のは精算することが出来ませんのでご注意ください。地区活動費は、活動費の残金がある場合、報告書に

添えて提出してください。活動費が発生していない団体は、活動報告書のみの提出となります。提出期限

は、どの団体も 1 月 2６日(金) までといたします。提出は、直接代表委員までお願いいたします。デ

ータでも受け付けています。データ提出の場合は、提出先を代表メール宛にお願いいたします。 

〇印刷代補助について                                     

『自宅印刷管理表』の提出をお願いいたします。提出期限は、報告書同様 1 月 2６日(金)です。 

〇冬休み中の P コーナー使用について 

  12 月 29 日～1 月 3 日は使用できません。それ以外の冬休み中の使用はできますが使用したい方は

12 月 2２日(金) までに予約をお願いいたします。 
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≪その他≫ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪議題≫ 

 
【今年度前期会計報告および来年度予算案について】 

※詳細については各御家庭に配布いたします会計報告資料をご参照ください。 

 

〇令和 5 年前期会計報告について 

〇令和６年度予算案について 

 <補足説明> 

 ・PTA 会費は今年度と同額とします。世帯数 477、教職員数 35 の想定です。  

・消耗品費＿児童数,クラス数増加、消耗品費上昇に伴い増額  

・卒業祝品＿卒業生予定数減少により減額  

〇 80 周年記念行事預金について  

・今年度は 100,000 円の振替を実施する事とします。来年度以降の積立額については、代表委員に一任

いたします。 

 

〇P コーナー維持管理費について  

・大型備品購入を目的とした積立となるため、利用用途を鑑み積立額を R5 年度と同額としています。  

 

以上の内容で承認をお願いします 

 

⇒ 承認（Google フォームによる議決にて） 

 

 

 

 

 

 

 

【代表委員長より】 

〇来年度代表委員の選出について 

 令和６年度代表委員を行いました結果、多くの方に立候補いただき委員 10 名が決定しました。保護者の

皆さまにおかれましては、ご検討いただき心よりお礼申し上げます。 

 

〇委員・係決めの選出方法について 

 第３回合同委員会で承認いただいたとおり、令和６年度の委員・係は人数を減らして、必要数に見合った

ものとします。また、係・委員の募集方法ですが、各係・委員について希望の有無を聞き、役割を決定して

いきたいと考えておりますが、希望者が必要数に満たない場合には４月の保護者会において抽選等で係・委

員を決定する予定です。詳細は後日、お手紙にてお知らせしますので、ご確認いただきますようお願いしま

す。 

 現在１年生～５年生までのクラス委員の皆さまには、第５回合同委員会終了後、来年度のクラス委員、交

通安全協力員、卒対委員立候補者に対する意思の確認を依頼する予定です。当日の内容等は後日連絡いたし

ますので、ご協力のほどお願いします。 

 

第 5 回合同委員会は２月１７日（土）１３時３０分より開催予定です。 


